
 　　来週以降の予定！残り二日も頑張ろう！ 
 1校時  2校時  3校時  4校時  給⾷  5校時  6校時  備 考  下校予定時刻 

 ２４日（月）  ①  ②  ③  ④  ◯  ⑤  ⑥  １５︓５０ 

 ２５日（火）  修了式  学活  離任式  ／  ◯  ／  ／  部活動再登校１４︓００〜  １１︓５０ 

 　　学校の行事から考える個と集団の関係 
      今年度の学年だよりも、いよいよ最後を迎えようとしています。今年の学年だよりのタイトルは、【個 
     を活かし 集団を⽣きる】でした。⼀年間を通して、様々な形で『個と集団』について伝えようと試みて 
     いました。 
      個の⼒が付けば、集団もよいものになっていく。集団がよいものになれば、個の⼒も付いていく。そう 
     いう相乗効果があると、私は信じています。これからも⼀⼈⼀⼈に最⾼の⼈⽣を送ってほしいという気持 
     ちは変わらないからこそ、最後まで『個と集団』に関連した話を綴っていきたいと思います。 
      年度も終わりを迎える時期になると、急にいろいろな⾏事が⾏わ 
     れるようになります。今週の初めには、百⼈⼀⾸⼤会がありました。 
     今までこういった取組をしていなかったので、普段の授業や⽣活で 
     は⾒えない部分を垣間⾒ることができました。 
      国語の授業の中で少し暗記の時間を設けたのですが、私の予想以 
     上に多くの⼈が覚えてくれました。その甲斐あってか、全員が⾃分 
     の⼒を発揮して真剣に百⼈⼀⾸に取り組んでくれていました（私 
     は読み⼿だったので⾒ることはできませんでしたが、楽しそうに取 
     り組んでいたことを聞いています）。個の⼒を存分に発揮したのではないかと感じる時間でした。 
      ⽔曜⽇には卒業式がありました。オンラインでの参列でしたが、全員が真剣に臨んでいました（これに 
     関しても私は会場にいましたが、周りの先⽣から聞いています）。 
      私が板橋第三中学校に赴任して初めて卒業式を迎えたときには、オンラインでの参加というものに馴染 
     みがなく、驚きました。きっと皆さんも驚いたことでしょう。 
      卒業⽣にとっては、最初で最後の中学校の卒業式です。そのハレ 
     の⽇を、全員が揃って祝うことができたというのは素晴らしいこと 
     です。これからも皆さんは様々な式に出席するでしょう。「⼊社式」 
     「授賞式」など、⼤きな出来事も待っているかもしれません。 
      皆さんの様⼦を⾒ていると、これからもきっと⼤丈夫だと感じさ 
     せてくれました。 
      ⼈は誰でも、弱さをもっています。もしこれが⼀⼈での参加だっ 
     たら、だらけてしまった⼈もいるかもしれません。今回の卒業式で 
     は、皆さんの集団の⼒を感じました。 
      とはいえ、これからもまだ中学校⽣活は続いていきます。今まで 
     以上に、皆さんが成⻑していくことを本当に期待しています。 



 　　保護者の皆様へ  ～ご協力ありがとうございます～ 

     ⽇頃より本校の教育活動にご理解、ご協⼒を賜り誠にありがとうございます。本年度は 
     保護者の皆さまから温かいお声をたくさんいただきました。今回で返信は最後となりま 
     すが、改めて来年度もよろしくお願い申し上げます。 

     〇修了式まで１週間を切りましたね。⽣徒のみなさんのため、この１年間は先⽣⽅が全 
      ⼒を尽くしてくださったことがよく伝わりました。本当にいつもありがとうございま 
      す。先⽣⽅の思いに応えるためにも、進級に向けて、クラス替えをしても、お互いに「理解し合える、 
      認め合える、学び合える」という集団の良さを胸に、新しい出会いを素晴らしいものにしていってくれ 
      たらなと思います。教職員の皆様におかれましては、ご縁がありましたら、来年度もよろしくお願いい 
      たします。 
      →卒業式も無事終わり、残すところは修了式のみとなりました。あと⼆⽇で慣れ親しんだクラスにも別 
       れを告げ、新たな環境での⽣活が始まります。ご返信の中にもあるよう、新たな出会いの中で今まで 
       以上に成⻑してもらいたいと思っています。新しいクラスがどのようなものであっても、そこで⼒を 
       発揮できるようにサポートしていきたいと思っています。私どもからも「来年も是⾮︕」と⾔いたい 
       ところですが、お約束しかねるのが⼼苦しいところです。それでも、来年度も是⾮良いご縁をつなぎ、 
       お⼦様にも保護者の皆様にも関われるよう願っております。改めて⼀年間、ありがとうございました。 

     〇１年間ありがとうございました。多くの友達にも囲まれて充実した中学⽣活を送れているようです。楽 
      しいことばかりではなく悩むこともあったようですが少しずつ乗り越えているようです。⼈間関係はな 
      かなか難しいところもあるようで少し⼼配していますが、様々なことを経験し⼤きく成⻑していけると 
      いいなと思っています。先⽣⽅にはたくさん⽀えていただきありがたく思っています。次年度もよろし 
      くお願いします。 
      →ご返信いただき、ありがとうございます。⼤⼈になっても⼈間関係は難しいことも多く、私⾃⾝も常 
       に悩んでいるところです。お⼦様にも、周囲で⾒ている保護者の皆さまにも⾮常に共感いたしました。 
       そういったときの⽀えとして、来年度も私たちはお⼦様をサポートしていきたいと考えています。改 
       めて⼀年間、ありがとうございました。 

     〇今朝は雪、⾬で寒い卒業式だったと思いますが、去年娘達の卒業式も朝から⾬で寒かったのを思い出し 
      ました。あっという間に１年⽣が終わろうとしています、本当に早いですね。私は学年だよりと校⻑通 
      信が毎号楽しみでした。校⻑先⽣も⾼橋先⽣もお忙しいのに毎回内容の濃い、親が読んでもとても勉強 
      になったり、忘れたものを考えるよい機会を与えてもらい感謝しています。学年だよりでは１週間ごと 
      に細かく時間割や帰宅時間も知らせてもらえ安⼼できました。 
      本当は毎回こちらに返信感想など出したかったのですが娘に（笑）⽌められていて...最終回なのでコッ 
      ソリ出します。１年間安⼼安全に学校に通う事ができました、先⽣⽅ありがとうございました。 
     （来年も校⻑通信、８年⽣でもありますか︖学年だより楽しみにしています。) 
      →ご返信いただき、ありがとうございます。保護者の皆様同様、私も⼀年間はあっという間に過ぎ去っ 
       たなと感じています。⼊学式の⽇が⾬だったこと、お返事をいただいたことをきっかけに思い出しま 
       した。ご返信の中の「楽しみでした」、「勉強になった」という⼀⾔で、お⼦様だけでなく保護者の 
       皆様にも思いが伝わったのだと実感することができました。恐らくお⼦様はどなたが返信なさったか 
       はわからないと思いますので、来年も継続する場合にはご遠慮することなく返信いただければと思い 
       ます。来年度のことに関しては⼈事もはっきりとしていないので、お約束はできかねるのが⾮常に⼼ 
       苦しいのですが…それでも来年度も、是⾮皆様と関りをもてるとよいなと思っています。改めて⼀年 
       間、ありがとうございました。 


